

Heureux événement : Baptême de Joël à « La Pirogue » Samedi 30 mars 2024

La communauté Foi et Lumière « La Pirogue » est née en septembre 2012 et a été reconnue en février 2017 en présence du coordinateur de la province France entre deux mers.

Les rencontres mensuelles ont lieu le 3^{ème} samedi du mois dans une salle paroissiale et se terminent par la messe anticipée du dimanche à 18h, dans l'église Sainte-Bernadette.



16 juin 2023 — Entrée en catéchuménat de Joël.
Mime du chant « La paix elle aura ton visage... » avec quelques membres de sa Communauté.

L'histoire de Joël

Joël LESINK est devenu membre de la Pirogue en 2015, un peu avant le décès de ses parents.

Nous savions qu'à sa naissance, il avait été confié à l'aide sociale à l'enfance et qu'il avait été adopté à l'âge de 12 ans par un couple d'une cinquantaine d'années qui n'avait pas pu avoir d'enfants. Ils avaient l'habitude d'accueillir Joël pendant les weekends et les vacances, ils l'ont beaucoup aimé et ont souhaité lui donner un avenir.

Un jour sa maman m'a confié : « avec mon mari, nous nous sommes dit que si nous ne l'adoptions pas, personne d'autre ne le ferait compte tenu de son handicap ». Nous savions que ses parents étaient catholiques et qu'ils emmenaient Joël à la messe quand ils étaient encore valides. Mais nous ne savions rien du parcours de Joël dans l'Eglise. Nous nous sommes d'abord informés auprès de son diocèse de naissance qui nous a confirmé que cet enfant n'avait pas été baptisé.

Employé dans un ESAT (Etablissement et Service d'Aide par le Travail) Joël a pris sa retraite en 2021 et il est venu s'installer dans un foyer-logement pour personnes âgées de notre quartier de Poitiers-ouest. Il participe à la messe mensuelle au foyer et vient régulièrement à nos rencontres Foi et Lumière.

Comment lui est venu l'idée de se faire baptiser ?

Un jour, une amie est venue annoncer à la communauté qu'elle allait demander la confirmation. Nous avons expliqué ce que cela voulait dire et Joël a spontanément demandé à être confirmé lui aussi.

Quand nous avons demandé à Joël « *veux-tu être baptisé ?* » il nous a répondu « *J'aime Jésus* ».

Avec notre aumônier nous avons pensé que c'était une bonne raison. Et après un échange avec le curé de notre paroisse, il a pu faire son entrée en catéchuménat en juin 2023.

Le carnet de route 2023-2024 « sur les pas de Jésus en Galilée » nous a bien aidés avec la grande carte de la Palestine au temps de Jésus qui est affichée en permanence dans la salle de catéchèse où nous nous réunissons pour parfaire l'éducation chrétienne de Joël.

Joël a répondu à l'Appel décisif en mars dernier avec des enfants du catéchisme et a été baptisé à la messe la nuit de Pâques 2024 avec six autres catéchumènes de notre paroisse.

Le samedi suivant, une veillée a été organisée par une théologienne de notre diocèse. Joël, néophyte, a participé avec enthousiasme : il a déposé une colombe en papier devant l'icône de la résurrection. Il fera sa première communion à la vigile de Pentecôte, en présence de notre petite communauté et de la paroisse où il est pleinement intégré.

Voir la joie illuminer le visage de Joël nous a confirmé que Foi et Lumière peut être une famille de substitution pour ceux qui ont souvent eu un départ difficile dans la vie. Quand la famille naturelle n'existe plus, notre rôle de communauté est d'écouter leurs désirs, de les accompagner avec bienveillance dans leur parcours de vie et parfois même dans leur cheminement spirituel. Quel bonheur !

Danièle LAVAUD
Coordinatrice de « La Pirogue »



Veillée du 6 avril 2024 — Avec Joël, animée par Isabelle Parmentier.



Samedi 30 mars 2024 — Baptême de Joël (57 ans) par le père Claudy GUERET à l'Eglise Sainte-Thérèse de POITIERS, assisté de deux diacres, Hubert-Marie et Maurice